

GAZETA DE MADRID

DEL DOMINGO 10 DE NOVIEMBRE DE 1811.

TURQUIA.

Constantinopla 25 de agosto.

Hemos recibido la noticia de oficio de que Ismail-bei ha pasado el Danubio el 3 de este mes con 1500 hombres, y que ha tomado posición en Czernitz en la orilla izquierda. Concluido el puente de Rudschuck pasará el Danubio el gran visir, y obrará de acuerdo con Ismail-bei. Se regulan las fuerzas reunidas en 6000 hombres.

El viento no ha permitido aun al capitán-baxá salir del canal con su escuadra, á la qual se han juntado 20 lanchas cañoneras. La escuadra se aprovechará del primer viento favorable para dar la vela.

Una escuadra rusa anda cruzando enfrente de la costa de Europa, mas allá de Warná.

TRANSILVANIA.

Hermanstadt 15 de setiembre.

Todas las tropas rusas que estaban repartidas en la Valaquia han recibido orden del general en jefe conde de Kutusow para ponerse en movimiento, y dirigirse á diferentes puntos. Parece que estos cuerpos se van concentrando, circunstancia que, unida á otras muchas, nos hace sospechar que el general en jefe se prepara para dar una batalla á la parte del ejército turco que ha pasado el Danubio por Rudschuck. En este caso sería suficiente apoderarse de los atrincheramientos que han levantado los turcos en la orilla izquierda del Danubio. Esta batalla decidirá la suerte de la Valaquia, y por consiguiente la de la Servia.

Se confirma que los turcos no han logrado efectuar el paso del Danubio por Silistria, como lo tenían proyectado.

GALLITZIA.

Lemberg 26 de setiembre.

Dos estudiantes han sabido fingir billetes del banco de á 10 florines por valor de muchos miles; y teniendo que separarse, dividieron entre sí esta cantidad. Uno de ellos fue á trocar sus billetes por otros de á 100 florines, y con este motivo se descubrió el fraude. Los reos están presos, y hace dos días que han sido entregados á un tribunal criminal de esta ciudad. Antes que se les prendiese habían puesto ya en circulación algunos billetes; pero por fortuna no han salido de las manos de algunos habitantes de esta ciudad.

Un carragero, que ha llegado á esta ciudad del círculo de Estanislao, dice que ha tenido que rodear una legua por huir de un incendio que principió en un pantano de turba ú hornaguera, y que se comunicó á un bosque inmediato, y se extendía ya por espacio de media legua. Ya ha habi-

do otra vez un incendio como este en las cercanías de esta ciudad por descuido de unos pastores que se pusieron á hacer lumbre en un terreno de esta especie.

BAVIERA.

Nuremberg 7 de octubre.

Cartas particulares de las fronteras de Turquía dicen que los rusos han evacuado á Bucharest, y que los turcos se han apoderado de esta ciudad. La primera posta nos dirá si esta última noticia se confirma.

WESTFALIA.

Brunswick 8 de octubre.

Uno de nuestros periódicos dice que la población de los 4 distritos del departamento del Ocker ascendía á fines del año pasado á 273634 almas. En este año el número de nacidos ha sido de 9923, y el de muertos de 8068. La ciudad de Brunswick cuenta 23401 habitantes; la de Helmstedt 5080; la de Hiblesheim 10948, y la de Costar 676.

Se regula en 5000 escudos lo que anualmente producen las abejas en el que era país de Hannover.

GRAN DUCADO DE FRANCFORT.

Frankfort 10 de octubre.

En la actual feria de Francfort se han hecho pocas operaciones de cambio considerable. Los géneros coloniales van bajando, y han quedado sin despacho. La venta por mayor de los géneros de seda, algodón y lana no ha sido cosa mayor; pero en la última semana ha sido muy grande el despacho por menor de estos artículos.

Los paños de Francia, de Bohemia y de Saxonia y las lanas de Alemania se han vendido este año un 50 por 100 menos que el año pasado.

Los tejidos superfinos, imitados á los ingleses, y fabricados en Francia, Saxonia y Weigland, como muselinas, percales &c., han sido muy buscados.

Se han vendido muy bien las telas pintadas ó estampadas con cilindro, y en la primera semana de feria se han llevado todos los vestidos, schales, pañuelos &c. de esta clase; bien es verdad que se ha admirado con razón la belleza de los dibujos, y la solidez y brillo de los colores.

Las muselinas de Suiza, Saxonia y Weigland y de otros distritos de la confederación del Rin se han vendido un 30 ó un 35 por 100 menos que las telas estampadas en 1809 y en 1810.

Los linones, gasas y batistas de Francia han tenido buen despacho; y en general ha sucedido lo mismo con todos los artículos de modas.

Los merceros han trabajado mucho; sin embargo las mantelerías y lienzos de Alemania no se han vendido tanto como el año pasado.

La joyería, quincallería, platería, bronceos, cristales y papel pintado han tenido muy mal despacho, y los libros ninguno.

Los curtidos de todas clases han sido muy buscados en la feria de Francfort. Los fabricantes del departamento del Ourthe son los que dan la ley en este ramo de comercio siglos hace; y en esta feria han vendido quantos curtidos tenían en sus vastos almacenes, y á precios mas subidos que en las precedentes.

GRAN DUCADO DE BADEN.

Carlsruhe 11 de setiembre.

Con motivo de algunas infracciones de las órdenes que prohibían las loterías en los antiguos estados de este gran ducado, ha vuelto á renovar el gobierno por una orden del 5 las antiguas leyes, y quiere que se extiendan á todos los estados que actualmente le componen. Asi pues quedan prohibidas todas las loterías baxo la pena de 100 rixdalers de multa. Se prohíbe igualmente todo establecimiento de lotería de dinero, baxo las mismas penas, ademas de la confiscacion de los caudales destinados para este objeto. Tambien queda prohibido con el mismo rigor rifar bienes muebles ó inmuebles; sin embargo, por lo que toca á bienes muebles podrá concederse licencia para hacerlo en las ciudades de primera y segunda clase.

GRAN BRETAÑA.

Londres 7 de octubre.

Un informe que se ha publicado sobre la cosecha en general de este año contiene los pormenores siguientes:

„Cada día se presenta mas mala la cosecha de trigo. En los condados de Suncei, de Kent, de Essex y de Suffolk el tizon ha hecho grandes estragos. La cosecha de avena y de cebada ha sido abundante, pero no la de judías y de guisantes: con motivo de la sequía se han cogido muy pocos nabos para cebar el ganado, y por la misma causa se ha encarecido el heno. La cosecha de homecillo será mediana. El de Farchara y el del condado de Kent parece que es de buena calidad.”

Del 9.

Partes sobre la enfermedad del Rei.

Windsor-Castle 9 de octubre.

„S. M. continúa lo mismo.”

Informe del consejo de la Reina celebrado en Windsor el 5 de octubre de 1811.

„La salud de S. M. desde la fecha de nuestro último informe no se ha mejorado de modo que haya esperanzas de que S. M. pueda volver á ejercer la autoridad real; y aunque es cierto que desde nuestro último informe la salud corporal del Rei no ha tenido novedad particular, sus facultades mentales se han debilitado considerablemente; y todos los médicos de S. M., excepto uno, piensan que probablemente nunca se restablecerá, y la

mayoría ha perdido *enteramente* las esperanzas de su restablecimiento.”

Segun las gazetas de Dublia del 6 de este mes los irlandeses católicos esperan que se les concederá lo que piden luego que se quiten las restricciones que Mr. Perceval ha puesto á la autoridad del Príncipe regente. Entre tanto continúan los católicos celebrando sus asambleas, á las cuales asiste un número casi mayor de protestantes que de católicos. La union que reina entre unos y otros en este momento infunde grandes esperanzas en los irlandeses.

SUIZA.

Soleure 5 de octubre.

Anteayer han sido discutidas en la dieta varias proposiciones sobre objetos relativos á la capitulacion militar. Se declaró por concluida la mision de Mr. de Reinhard, embaxador extraordinario en Paris, dándole gracias por el zelo con que habia desempeñado su mision. Se arreglaron varios puntos concernientes á las futuras negociaciones sobre la capitulacion y sobre el modo de recutar.

El recaudador general de las aduanas imperiales Bourglibre ha notificado á los diferentes gobiernos de la Suiza, que en virtud de una decision del conde de Sussi, director general de aduanas, se habia prorogado hasta el 15 de octubre el término que se habia fijado para poder introducir en Francia los géneros coloniales secuestrados en Suiza.

IMPERIO FRANCES.

Amsterdam 13 de octubre.

Ayer á medio día se embarcaron SS. MM. en una canoa para ir á visitar la ciudad de Saardam, y se volvieron en un yacht. El Emperador ha quedado muy satisfecho de la ciudad de Saardam, justamente celebrada por su hermosura y por la industria de sus habitantes. S. M. estuvo hablando largo rato con el corregidor, que es sugeto de mucho mérito. La vuelta de SS. MM. presentaba un aspecto admirable; 54 yachts acompañaban al del Emperador todos empavesados de diversos colores, haciendo diferentes evoluciones, y saludando á SS. MM. con todo el fuego de su pequeña artillería. Los habitantes de Saardam fueron los que idearon por sí y espontáneamente esta fiesta, viniendo cada uno en su propia embarcacion para obsequiar á SS. MM., á quienes ha gustado infinito esta sencilla fiesta.

Por la noche asistieron SS. MM. al teatro, donde fueron recibidos con entusiasmo, y aplaudidos en los entreactos repetidas veces. Al fin del quarto acto de la *Ifigenia en Aulide* se retiraron SS. MM. á su palacio.

Ayer salieron para Helder los caballos del Emperador. Esta noche habrá aqui fuegos artificiales, y se repartirá entre los vecinos una gran cantidad de comestibles.

Paris 13 de octubre.

El sabio naturalista de Nápoles Scipion Breislack acaba de publicar un tratado de geología, que se considera como una de las obras mas completas y mas profundas que se han publicado sobre esta ciencia, tan poco adelantada hasta ahora. El señor Scipion Breislack es ya muy conocido por su *viage á Campania*.

En el departamento del Roer hai una colonia que no cuenta mas que 70 años de antigüedad; pero que en este corto tiempo se ha aumentado de un modo admirable. Aunque este departamento es uno de los mas pobrados y de los mas productivos del imperio, hai en él sin embargo muchos terrenos incultos, principalmente brezales, en los distritos de Cleveris y de Crevelt. Las leyes que permiten la venta de estos terrenos han hecho que el número de ellos se haya disminuido ya considerablemente, y es de esperar que las sabias providencias del gobierno harán que desaparezcan todos sucesivamente.

En 1742, en el reinado de Federico el Grande, Rei de Prusia, que poseia entonces el ducado de Cleveris, se proyectó descuajar el brezal de Goch, que estaba entre este pueblo y Cleveris: un acacimiento inesperado aceleró la execucion de este pensamiento. Llegaron por entonces á Holanda algunas familias de paisanos del Palatinado, á quienes los ingleses habian enganchado para llevarlos á la Pensilvania; pero viendo que no les cumplian la palabra que se les habia dado, y las condiciones que habian estipulado al tiempo del enganche, se volvieron atras, y se detuvieron en el ducado de Cleveris, donde solicitaron un asilo. El gobernador del ducado dió cuenta á Federico, quien les concedió el brezal de Goch con condiciones muy ventajosas. Los nuevos colonos fundaron alli una aldea que llamaron Phalsdorf: en 1747 habian formado ya 27 heredades: en 1756 se contaban ya 47; y en la actualidad el comun de Phalsdorf tiene 380 familias, y mas de 2600 almas de poblacion. Estos colonos han formado en estas malezas muy buenos campos y excelentes praderas, y presentan un exemplo de lo que pueden la industria, la laboriosidad y la buena conducta, y del partido que pueden sacar los gobiernos de los terrenos que se desprecian como estériles.

Del 16.

Créese que el Emperador irá desde Holanda á visitar el gran ducado de Berg. Dicen que el ministro de este ducado el senador conde Roederer ha salido para Dusseldorf á fin de esperar alli á S. M.

Por decreto del 1.º de este mes, dado en Ambéres, S. M. el Emperador ha nombrado á Mr. Serra, ministro plenipotenciario que era cerca del Rei de Wurtemberg, embaxador extraordinario y ministro plenipotenciario cerca del Rei de Saxonia.

ESPAÑA.

Valencia 26 de octubre de 1811.

Aviso al público, firmado por D. Ramon Pirez.

Estado mayor. — Segundo ejército.

„Habiéndose propuesto el Excmo. Sr. D. Joaquín Blake auxliar á la recomendable guarnicion del castillo de S. Fernando de Sagunto, y principiar las operaciones para libertar de enemigos al reino de Valencia, movió su ejército en el día de ayer; pero la suerte de las armas no fue conforme á sus planes y buenos deseos. El vecindario de esta capital ha sido fiel testigo del valor con que en lo general se batieron nuestras tropas, y del orden con que executaron su retirada,

„entrando en la línea para ocupar las antiguas posesiones: mas el enemigo, orgulloso con su victoria, creyendo que el ejército habia sido completamente derrotado ó disperso, y que ya tenia asegurada la conquista á que aspira, se presentó en el día de hoy un oficial parlamentario en nuestros puestos avanzados, donde se le detuvo, dando parte de su llegada al Excmo. Sr. general en jefe, quien envió un oficial del estado mayor á saber el objeto de su venida, y manifestarle que no se le permitira pasar adelante. El parlamentario entregó el pliego baxo recibo, y se volvió. El sobre del pliego era al general gobernador de Valencia, y su contenido, traducido literalmente, lo que sigue:

„Ejército de Aragon. = Campo sobre Valencia 26 de octubre de 1811. = Señor gobernador. = „Ya debéis tener conocimiento del resultado de la jornada de ayer. Ocho mil prisioneros, muchos generales, y la mayor parte de la artilleria del ejército que mandaba el señor Blake estan en nuestro poder. Estoy encargado de parte de S. E. el señor mariscal del imperio conde Suchet de proponeros el evitar á la ciudad de Valencia los males y todos los furios que atraeria inevitablemente sobre ella una vana resistencia, y de que todas las plazas sitiadas y tomadas por asalto por nuestras tropas os ofrecen un espantoso exemplo. Estoy autorizado á ofreceros las condiciones mas honrosas y mas ventajosas para la seguridad y la tranquilidad de los ciudadanos de Valencia. Desde que esta ciudad se rinda á las armas de S. M. el Emperador y Rei, lo pasado será olvidado, y no existirá ningun resentimiento de parte de los franceses contra los valencianos; y nosotros nos esforzaremos por nuestros buenos proceres y la proteccion especial que les promete S. E. el señor mariscal á hacerles olvidar los males de la guerra, y de la horrible anarquía, en la qual han estado sumergidos hace tanto tiempo. = Recibid, señor gobernador, la seguridad de mi perfecta consideracion. = El general de division baron Harispe.”

La confusion y perplexidad en que esta derrota y la situacion de Valencia puso á aquellos gobernantes, que no se atrevieron á desmentir los hechos sentados en la intimacion, no se sabe si los harán mas cuerdos, y preferirán una capitulacion honrosa á los desastres espantosos de un asalto.

Madrid 9 de noviembre.

Extracto de las minutas de la secretaría de Estado.

En nuestro palacio de Madrid á 6 de noviembre de 1811.

Don Josef Napoleon por la gracia de Dios y por la constitucion del estado, REI de las Españas y de las Indias.

Hemos decretado y decretamos lo que sigue:

ARTICULO I. „Con arreglo á lo prevenido en nuestro decreto de 19 de abril del año próximo pasado se formarán en los pueblos que á continuacion se expresan los batallones y compañías de milicia cívica que á cada uno se detallan.

ART. II. En la villa de Doña Mencía, de la prefectura de Córdoba, se formará un batallon.

Nombramos para comandante de este batallon á D. Cristóbal Solís; para ayudante á D. Diego

1300
de Alcalá, y para abanderado á D. Antonio Cu-
bero.

Para capitanes y oficiales de las 3 compañías
quedan nombrados los individuos siguientes:

Capitanes.

D. Juan Manuel Barrauco.
D. Juan María Lechuga.
D. Fernando Rodríguez.

Tenientes.

D. Juan Sarrulla.
D. Francisco Gomez.
D. Juan García.

Subtenientes.

D. Josef Saavedra.
D. Josef Gallardo.
D. Gabriel Priego.

ART. III. En la villa de Espiel, de la misma
prefectura de Córdoba, se formarán dos compa-
ñías.

Quedan nombrados para capitanes y oficiales
de ellas los sujetos que á continuación se expresan:

Capitanes.

D. Alonso Alvarez.
D. Sebastian Perez.

Tenientes.

D. Francisco Perez.
D. Leandro Sainz Valderrama.

Subtenientes.

D. Bartolomé Barbero Piazuelo.
D. Antonio Benitez.

ART. IV. En la villa de Perabat, de la misma
prefectura, se formarán dos compañías.

Quedan nombrados para capitanes y oficiales
de ellas:

Capitanes.

D. Rodrigo Moreno.
D. Dionisio Castro.

Tenientes.

D. Juan Roman Cerezo.
D. Fernando Moreno.

Subtenientes.

D. Francisco Jurado Almiron.
D. Juan Antonio Moreno.

ART. V. En la villa de Montalban, de dicha
prefectura, se formará una compañía.

Queda nombrado para capitan de esta compa-
ñía D. Andres María Robles; para teniente Don
Francisco Urbano, y para subteniente D. Josef
Molina.

ART. VI. En la villa de Posadas se formará
una compañía.

D. Pedro de Alamo y Paez queda nombrado
capitan; D. Alonso Felipe Serrano teniente, y
D. Juan Xerez subteniente.

ART. VII. En la villa de Santaella se formará
media compañía.

Queda nombrado capitan D. Josef Mariano de

Olaegui, y subteniente D. Rafael de Arroyo y
Perez.

ART. VIII. En la villa de Belmez se formará
media compañía.

D. Josef Barona Caballero queda nombrado
capitan, y D. Antonio Josef Zamora subteniente.

ART. IX. Nuestros ministros de lo Interior y
de la Guerra quedan encargados de la execucion de
este decreto. = Firmado = YO EL REI = Por
S. M., el ministro secretario de Estado = Firma-
do = Mariano Luis de Urquijo."

El dia 4 del corriente se celebró la apertura de
la real academia de Ingenieros, creada por S. M.
en esta capital en virtud del decreto de 28 de ago-
sto último. Presidió este acto el gefe superior Don
Juan María de Retz, mayor coronel, caballero de
la Orden Real de España, acompañado del coman-
dante de batallon D. Julián Albo, y de los 2 pro-
fesores el capitan D. Diego Rejon de Silva, y el
teniente D. Eugenio Roldan.

LIBROS.

Salustio, traducido en castellano por el caballero
Manuel Sueiro, con las 4 oraciones que pronunció Ci-
cero contra Catilina, traducidas por el célebre sego-
viano Andres Laguna; tercera edicion: un tomo en 4.^o,
con una estampa fina, á 24 rs. en pasta. = El Azote de
tunos, holgázares y vagamundos: obra utilísima y tra-
sciosa, en la qual se descubren los engaños y fraudes de
los que corren el mundo á costa ajena; traducido del
toscano, tercera impresion: un tomo en 8.^o en pasta,
7 rs. = Lícito recreo casero, primera y segunda parte:
la primera contiene una coleccion de juegos conocidos
con el nombre de juegos de prendas, y la segunda cuer-
tos y dichos graciosos. = Entretenimientos para pasar
las largas noches de invierno, con diferentes sentencias
á propósito para aumentar la diversion: 2 folletos en
rústica, á 7 rs. Se hallarán en la librería de la viuda de
Quihoga, calle de las Carretas.

PLAZA DE MADRID. BOLSA.

DIA 9 DE NOVIEMBRE DE 1811.

Efectos públicos.

Vales reales.....	95½
Cédulas hipotecarias.....	97½
Certificaciones del tesoro público.....	84 á ½
Oro español contra plata.....	1½ á ½

TEATROS.

En el del Príncipe, á las siete de la noche, se re-
presentará por la compañía española la comedia en cin-
co actos titulada los dos Yernos, y el sainete el Casti-
go de la miseria. Actores en la comedia. Señoras María
García y Baus. Señores Maiquez, Ponce, Infantes, Ca-
prara, AVECILLA, Suarez, Casanova, Alverá y Fabiani.

En el de la Cruz, á las quatro de la tarde, se exe-
cutará la tragedia en tres actos titulada el Triunfo de
Teleisila; seguirá una tonadilla, y se dará fin con un
divertido sainete.

EN LA IMPRENTA REAL.